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COMMISSION JEUNESSE 

 
 

PROCÈS-VERBAL 
Réunion tenue à Gatineau, LE SAMEDI 13 DÉCEMBRE 2014 À 9 H 
Maison du citoyen, salle Gatineau 
 
PRÉSENCES : Monsieur Cédric Tessier, conseiller municipal du district 9 et président 
 Monsieur Jocelyn Blondin, conseiller municipal du district 5 
 Monsieur Mike Duggan, conseiller municipal du district 2 

 
Madame Marilou Brisson — École secondaire Nicolas Gatineau – District 13 – du Versant 
Madame Mélinda Apsley-Charette – École secondaire de l’Érablière — District 13 – du Versant 
Monsieur Jonathan Campeau — École secondaire de l’Île – District 5 — Manoir des Trembles – 
Val-Tétreau 
Madame Élisa Cazelais – Collège St-Joseph – District 6 — l’Orée-du-Parc 
Monsieur Jacob Côté – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Laurence Doyon – École secondaire Mont-Bleu – District 7 — St-Raymond 
Monsieur Émile Duperré – École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Émilie Emond — École secondaire Grande-Rivière – District 3 — Deschênes 
Madame Nassim Khair-Smith – École secondaire de l’Île – District 5 – Manoir-des-Trembles Val-
Tétreau 

 Monsieur Félix Laliberté — École secondaire Nicolas Gatineau – District 14 — Bellevue 
Madame Jessica Lalonde – École polyvalente Le Carrefour – District 11 — Pointe-Gatineau 
Madame Charlotte Laprise – École secondaire Mont-Bleu – District 6 — L’Orée-du-Parc 
Monsieur Gabriel Le Marquand Perreault – Collège Nouvelles-Frontières – District 14 du Plateau 
Madame Audrey Massé – Collège St-Joseph – District 14 — Bellevue 
Monsieur Ezéchiel Nana – CÉGEP – District 2 — Lucerne 
Madame Elsie Reford – École secondaire D’Arcy McGee – District 3 — Deschênes 
Monsieur Jean-Philippe Rodier – Collège St-Alexandre – District 14 — Bellevue 

 Madame Kasia Jeanne Sanscartier – Heritage College – District 12 — Carrefour-de-l’Hôpital 
 
ABSENCES MOTIVÉES : 
 Monsieur Yess Gacem, directeur par intérim – Service des loisirs, des sports et du 

développement des communautés 
 Madame Agathe Lalande, chef de la division Qualité de vie et développement 

communautaire, SLSDC 
 

Monsieur Max Tixador – Collège St-Alexandre – District 4 — du Plateau 
 
PERSONNES-RESSOURCES :  
 Monsieur Paul Nicole, responsable – développement social, SLSDC 
 Madame Josiane Cossette, agente Commission jeunesse, SLSDC 

Madame Priscillia Levac, secrétaire, SLSDC 
  
INVITÉS : Monsieur Jean-Mathieu Chénier 
 Monsieur David McIntire 
 Madame Sonia Blouin, Service des arts, culture et lettres 
 Madame Kayleigh Felice, Service des arts, culture et lettres 
 

 
1. Mot de bienvenue et ouverture de la rencontre 

 
1.1 Mot des coprésidents 

 
La rencontre débute à 9 h. 
 
Madame Émilie Emond et monsieur Cédric Tessier souhaitent la bienvenue aux membres.  
 
Madame Emond avise les membres que les points, ayant besoin d’un quorum, seront abordés 
durant la première heure de la rencontre, puisqu’ensuite les membres, faisant partie du comité 
de la Scène 1425, devront quitter pour le lancement de la programmation d’hiver. 
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2. Adoption de l’ordre du jour 
 

Madame Émilie Emond fait la lecture de l’ordre du jour. Madame Emond demande d’ajouter le point 
suivant : 

 
-9.1 Démission d’Elsie Reford 

 
Il est proposé par monsieur Jonathan Campeau 
Appuyé par monsieur Jean-Philippe Rodier 
 
Et résolu que cette commission adopte l’ordre du jour de la présente séance avec la modification 
mentionnés ci-haut. 

 
Adoptée 
 

3. Dépôt du procès-verbal 
 

3.1 Procès-verbal de la réunion du 15 novembre 2014 
 
Madame Émilie Emond fait une lecture du procès-verbal de la réunion du 15 novembre 2014. 

 
Le point 5 est abordé maintenant. 
 

5. Huis clos 
 

5.1 Voir ordre du jour huis clos 
 
Le point 7.1 est abordé maintenant. 
 

7.1 Partenariat - Université Laval 
 
Il a été proposé par madame Elsie Reford et appuyée par madame Jessica Lalonde d’accepter l’offre de 
collaboration de l’Université Laval. En mars 2014, le Département de publicité sociale de l’Université 
avait offert leur expertise pour aider la Commission jeunesse dans son projet de sensibilisation à la 
politique. Suite au succès de cette collaboration, le professeur responsable proposait de poursuivre ce 
partenariat.  
 
Adopté à l’unanimité 

 
4. Parole au public 

 
4.1 Bibliothèque municipale 

 
Les travaux pour la nomination de la salle ado sont terminés. Madame Sonia Blouin indique que 26 
suggestions ont été reçues dont cinq admissibles. Elle mentionne également que cette consultation 
menée auprès des adolescents est l’une des plus prolifiques, mis à part celle portant sur le boulevard des 
Allumettières. Voici les cinq noms retenus par le comité de toponymie de la Ville de Gatineau : 
 
1-Le Boudoir 
2-Le Trait d’union 
3-Bibliados 
4-Relax-o-pédia 
5-Agora d’éphèbes 
 
Madame Émilie Emond demande de faire un haricot tour de table afin que tous les membres donnent 
leurs opinions et votent pour un nom. 
 
Un vote est effectué à main levée. Monsieur Jean-Philippe Rodier s’abstient. 
 
Agora d’éphèbes remporte le vote. Par contre, il est demandé de retenir un deuxième nom, dans le cas 
où le comité de toponymie ne retenait pas le premier choix.  
 
Un second vote à main levée à lieu. 
 
Le deuxième choix est Bibliados. 
 
Madame Sonia Blouin procède à un tirage au sort pour déterminer les quatre gagnants des prix de 
participation pour le concours Donne le ton, suggère un nom. 
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Madame Josiane Cossette félicite mesdames Sonia Blouin et Kayleigh Felice d’avoir collaborer à 
l’élaboration de cette consultation auprès des adolescents. Elles remercient les membres de leur 
contribution. 

 
Mesdames Sonia Blouin et Kayleigh Felice quittent à 10 h. 

 
Le point 9.1 est abordé maintenant. 
 

9. VARIA 
 

9.1 Démission d’Elsie Reford 
 
En raison d’engagements multiples et du manque de temps lui permettant de se dédier à 100% à son 
rôle de membre, madame Elsie Reford remet sa démission à la Commission jeunesse après deux ans et 
demi comme membre. Elle nous fait la lecture de sa lettre. 
 
Il est proposé par monsieur Jean-Philippe Rodier et appuyé par monsieur Jonathan Campeau d’accepter, 
avec regret, la démission de madame Elsie Reford. 
 

10. Levée de l’assemblée 
 

Il est proposé par madame Elsie Reford 
Appuyée par monsieur Ézéchiel Nana 
 
Et résolu que cette commission accepte de lever la séance à 10 h 05. 
 
Adoptée 
 

Mesdames Émilie Emond, Kasia Jeanne Sanscartier, Laurence Doyon, Nassim Khair et Élisa Cazelais quittent 
pour collaborer au lancement de la programmation hiver 2015 de la Scène 1425 à 10 h 05. 
 
Monsieur Blondin quitte également. 

 
Monsieur Jean-Philippe Rodier prend le relais pour présider la rencontre. 

 
6. Points de discussion 

 
6.1 Bilan 2014 

 
Monsieur Jean-Philippe Rodier dresse le bilan 2014 des demandes d’appui, de collaboration et de 
soutien, des projets de la CJ, des partenariats et des recommandations faites au conseil municipal. Il 
nous fait part également des représentations à d’autres comités et des employés contractuels engagés 
pour réaliser certains projets de la CJ. 
 
Monsieur Rodier demande aux membres s’il y a des ajouts à faire au bilan 2014. 
 
Il a été demandé d’ajouter le Blizzard 2014 et la tenue d’un kiosque et participation aux cérémonies 
d’ouverture et de fermeture au Jeux de la francophonie canadienne 2014, dans la section des 
partenariats. 
 
Il a été suggéré d’ajouter également dans la section des représentations à d’autres comités qu’un 
membre fait partie de C-Vert, un autre de la Radio-Jeunesse et qu’un membre a participé au programme 
Generate U. 
 
Madame Josiane Cossette mentionne que les ajouts demandés seront apportés au document et qu’il sera 
soumis à nouveau à la prochaine rencontre de la Commission pour son adoption. 
 
Les membres expriment qu’ils sont satisfaits du bilan 2014 et que le document démontre bien tout le 
travail qui se fait à la Commission jeunesse. 
 

6.2 Régie interne : élection à la coprésidence 
 
Monsieur Jean-Philippe Rodier rappelle que, lors de la rencontre du 18 octobre, il avait été décidé de 
tenir un projet-pilote pour que le recrutement se tienne annuellement de mai à juin, tel que proposé par 
le comité.  
 
Madame Josiane Cossette et monsieur Mike Duggan avaient été mandatés pour trouver une façon 
d’inclure cette recommandation à la régie interne de la CJ. 
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Monsieur Jean-Philippe Rodier fait la lecture des éléments qui sont proposés de modifier en comparant 
avec la version initiale. 
 

Pause de 11 h 10 à 11 h 15. 
 
Il a été proposé de modifier la régie, au niveau de la durée du mandat d’un membre-jeune, afin que deux 
sièges soient désignés pour les membres qui ont 17 ans et qui fréquentent le Cégep. 
 
Plusieurs membres échangent sur le sujet. 
 
Il a été décidé qu’un comité sera formé afin de se pencher sur ce sujet. Le comité fera ses 
recommandations à la CJ par la suite. 
 
Il a été entendu que les nouveaux membres, qui assisteront à leur première rencontre en juin, n’auront 
pas le droit de vote pour l’élection d’un nouveau coprésident. 
 
Adopté à l’unanimité 
 

7. Points d’information 
 

7.2 Carrefour jeunesse emploi 
 
Suite au dépôt du projet de loi annonçant des coupures budgétaires du Gouvernement provincial pour le 
Carrefour jeunesse emploi, monsieur Jean-Mathieu Chénier informe les membres que les services 
offerts seront gérés différemment. Il indique qu’il est stipulé, dans le projet de loi, que les services 
offerts desserviront seulement les gens prestataires d’assurance-emploi ou d’aide social. Ce qui veut 
dire qu’il n’y aura plus de services pour les gens qui ont besoin d’aide pour trouver un emploi qui 
conviendrait mieux à leurs aptitudes et orientations professionnelles, qui ne sont pas prestataire de l’un 
de ces deux programmes. 
 
Monsieur Jonathan Campeau encourage les membres à aller cliquer «J’aime» sur la pétition contre le 
projet de loi, qui se retrouve sur la page Facebook de CJEO. 
 

7.3 Attention, demain on vote! 
 
Monsieur Jean-Mathieu Chénier mentionne que le programme a été présenté aux conseillers 
municipaux délégués à la Commission jeunesse. 
 
Monsieur Cédric Tessier indique qu’il a annoncé le projet lors de la séance du conseil municipal de 
cette semaine et souligne que le projet est bien accueilli par les élus. La prochaine étape sera de former 
l’ensemble du conseil et de faire les présentations dans les classes de secondaire 5. 

 
7.4 Sommet des conseils des élèves 
 

Monsieur Jean-Mathieu Chénier indique que le projet suit son cours. 
 

7.5 Retour sur présentation à la Commission scolaire des Portages-de-l’Outaouais 
 
Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

 
7.6 Scène 1425 – partenariat avec le Service des arts, culture et lettres 

 
Plusieurs membres ont quitté pour collaborer au lancement de la programmation hiver 2015 de la Scène 
1425. 

 
7.7 Programme AVISE et serment de non-violence – partenariat avec le Service de police de Gatineau 

 
Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 
 

7.8 Bal de neige 
 
Madame Josiane Cossette rappelle que la CJ tournera aujourd’hui, en après-midi, une vidéo pour le 
projet Bal de neige, en partenariat avec la Scène 1425. 

 
7.9 Siège représentatif (Commission consultative sur l’environnement et le développement durable) 

 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
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7.10 Philemon-Wright 
 
Madame Josiane Cossette indique que l’invitation a été faite pour les deux candidats de l’école 
secondaire Philemon-Wright intéressés à siéger à la CJ, ainsi que les conditions s’y rattachant. Par 
contre, elle n’a pas eu de suivi de la part de la personne responsable à cette école. 

 
Monsieur David McIntire arrive à 11 h 30. 
 

Un tour de table est effectué pour se présenter. 
 
Par conséquent, les membres sont très heureux de cette visite surprise de David McIntire, l’un des 
jeunes candidats intéressés par la Commission jeunesse.  
 

7.11 Campagne de sensibilisation à la persévérance scolaire – partenariat avec la Commission scolaire des 
Draveurs, Carrefour jeunesse emploi et Radio jeunesse 
 
Ce point est reporté à la prochaine rencontre. 
 

8. Place aux élus 
 

8.1 Présentation par les élus d’un enjeu municipal ou social 
 
Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 

 
8.2 Débat et positionnement 
 

Ce point a été reporté à la prochaine rencontre. 
 

9. Prochaine rencontre de la Commission jeunesse 
 
Samedi, le 17 janvier 2015 à 13 h, à la salle des Comités – Maison du citoyen. 
 
L’assemblée prend fin à 12 h 05. 

 
 
 
Rédaction du procès-verbal Signature du président de la Commission 
 
 
____________________________________ ____________________________________ 
Madame Priscillia Levac Monsieur Cédric Tessier 
Secrétaire Conseiller municipal 
Service des loisirs, des sports et du développement  
des communautés 
Division Qualité de vie et développement communautaire 


